
ATA Nº  090

Aos vinte cinco dias do mês de março do ano de dois mil e vinte um às quatorze horas, realizou-se a
reunião extraordinária de modo virtual através da plataforma “google meet” do Conselho Municipal
dos Direitos da Criança e do Adolescente – CMDCA com a presença dos seguintes conselheiros
Silvana Zardo Francisco, Isabel Cargnin V. Cardoso, Gabriela Mendes Cardoso, Sônia Mendes de
Bem,  Nilce Margott , Lilian F.M. Gonçalves, Nazarete S. Oliveira, Isabel Cargnin V. Cardoso    A
Presidente inicia  a reunião dando boas vindas  a todos.Coloca que a  conselheira Nilce justificou a
ausência de sua titular Sandra Regina Nazário por estar participando de outra reunião. A secretaria
Isabel faz a leitura da pauta:  apresentação da readequação no projeto da entidade Vida e Arte,
prestação  de  contas  do  fundo  municipal  da  criança  e  adolescente  apresentado  pela  contadora
Andresa referente  ultimo quadrimestre/2020; ultimas definições do edital do FIA com relação aos
valores, propostas de assessorias apresentadas ao conselho por duas empresas, vacância do conselho
tutelar recebido pelo Ministério Publico. A conselheira Isabel solicita a inclusão de um assunto a
pauta que é a constituição de outra comissão além da comissão do Edital e questiona se será feita
outra  para  a  análise  dos  projetos  e  a  presidente  fala  que  poderia  ser  a  mesma,  não  havendo
necessidade de se constituir outra comissão. Isabel apresenta então a comissão para elaboração do
edital  e  análise   dos  projetos  representada  pelas  conselheiras  Lillian  F.  M.Gonçalves,  Rosani
Mendes  Izidorio  ,  Cíntia  Nowasco  da  Silva  e  Gabriela  Mendes  Cardoso.  Inicia-se  o  primeiro
assunto da pauta com relação a análise da readequação do projeto da entidade Vida e Arte, onde
Isabel    faz  a  leitura  do  ofício  encaminhado  à  comissão  aos  conselheiros  certificando-os  das
mudanças  a  partir  desse  ofício.  A entidade  apresentou  o  projeto  na  modalidade  de  chancela  e
encaminhou   a  readequação  do  plano  para  ser  analisado  e  aprovado.  O  Projeto  Ampliando
Horizontes prevê a captação para ampliação da sede com o  valor de R$ 535.194,36 (quinhentos e
trinta e e cinco mil, cento e noventa e quatro reais e trinta e seis centavos) já  com  construção em
andamento,  tendo  outras  parcerias  neste  projeto,  restando   o  valor  a  captar  de  R$  297.900,00
(duzentos e noventa e sete mil e novecentos reais).  Durante o ano de 2019/2020 receberam de
doações  a  serem repassadas  ao FIA o valor  de R$  157.498,62 (cento  e  cinquenta e  sete  mil,
quatrocentos e noventa e oito reais e sessenta e dois centavos)   de  pessoas físicas e jurídicas,
ficando o restante a ser captado durante o ano de 2021. A readequação do plano de trabalho no valor
R$  157.498,62 (cento e cinquenta e sete mil, quatrocentos e noventa e oito reais e sessenta e dois
centavos)   retidos desses 20 % para o FIA no valor de R$ 31.499,72 (trinta e hum mil, quatrocentos
e  noventa  e  nove   e  setenta  e  dois  reais  reais).  O  plano  de  trabalho  tem  como  objetivo  a
continuidade   da obra  e  para a  sua conclusão a  entidade continuara em busca de parcerias.  A
conselheira Isabel explica que nos dois anos a entidade captou o valor de R$ 157.498,62 (cento e
cinquenta e sete mil, quatrocentos e noventa e oito reais e sessenta e dois centavos)   e a exemplo do
Hospital Nossa Senhora da Conceição, como esta findando o prazo para a captação de recursos  e a
entidade ainda está no processo de captação, a intenção é de apresentar esta readequação do plano
de trabalho utilizando-se desse valor e reservando o valor do FIA para poder executar o projeto e a
partir dessa data eles terão mais dois anos para a captação do saldo previsto . A presidente repassa
que fizeram a avaliação dessa readequação, estando adequado à proposta condizendo com o projeto
e submetendo ao conselho para análise final. A plenária aprova  o plano de readequação da entidade
Vida e Arte  para emissão de resolução. Passando para o próximo assunto Prestação de Contas do
Fundo da Infância onde a contadora Andresa faz a apresentação, e a  presidente lembra que já foi
encaminhado anteriormente através de e-mail  para uma pré analise.  A contadora Andresa inicia
dando  boa  tarde  à  plenária  e  inicia  a  apresentação  do  último  trimestre  do  Fundo  da  Infância
referente o ano de 2020. Receitas realizadas R$ 760.934,97 (setecentos e sessenta mil, novecentos e
trinta e quatro reais e noventa e sete centavos), apresentou uma tabela do que entrou em 2020 como
rendimentos bancários, multas, repasse de doações de pessoa física e jurídica para o FIA, TAC, o
que foi pago com o somatório de todas as despesas mensais e o valor recebido diretamente no site
da Receita Federal. Segundo comparativo no trimestre foi arrecadado o valor de R$ 543.473,53
(quinhentos e quarenta e três mil, quatrocentos e setenta e três reais e cinquenta e três centavos) até
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o último  trimestre.  Despesas  ate  o  último  quadrimestre  obteve  o  somatório  de  R$ 850,623,57
(oitocentos  e  cinquenta  mil,  seiscentos  e  vinte  três  reais  e  cinquenta  e  sete  centavos)  com
transferências as instituições privadas (entidades) somando o valor de R$ 821.317,57 (oitocentos e
vinte e hum mil, trezentos e dezessete reais e cinquenta e sete centavos), sendo as maiores despesas
referentes  a  projetos  subsidiados.  A presidente  pede  um esclarecimento sobre a  despesa de R$
850.623,57 e a receita de R$ 760.934,97 e a contadora coloca que existia um saldo anterior positivo.
A presidente coloca que este resultado espelha uma grande preocupação porque se tem um deficit
evidente. A contadora coloca que se não tiver a reserva do ano anterior se torna um problema grave.
A presidente questiona a expectativa orçamentaria e Andresa coloca que o repasse da  Prefeitura
baixou porque não estava de acordo com a arrecadação e  consequentemente o do Fundo também
ira  baixar  .  Isabel  coloca  que  o   importante  no  momento  é  saber  o  saldo,  levando-se  em
consideração o valor que será transferido para a entidade Vida e Arte e o valor que será transferido
para o Hospital, para poder concluir o edital. Continuando Andresa  apresenta as despesas detalhada
e para quais fornecedores foram repassados, tarifas bancarias, e outras na relação. Bens móveis e
imóveis não houveram alterações tendo R$ 372.643,71 (trezentos e setenta e dois mil, seiscentos e
quarenta e três reais e quarenta e setenta e hum centavos) de bens moveis e imóveis no valor de R$
6.600,00 (seis mil e seiscentos reais), com  fornecedores finalizou-se o ano devendo R$ 10.000,00
(dez mil reais) para Graziela referente a capacitação do Conselho Tutelar. Encerrando o ano com um
saldo  de R$ 1.290.888,29 (hum milhão, duzentos e noventa mil, oitocentos e oitenta e oito reais e
vinte  nove centavos),  sendo que a  despesa do CIPIA será deduzida ao valor final apresentado,
ficando então R$ 1.280.880,29 (hum milhão, duzentos e oitenta mil, oitocentos e oitenta reais e
vinte nove centavos). Este então é o valor que pode-se planejar para o próximo ano, com a ressalva
dos  projetos  de  chancela  imbutidos  no  saldo.  A presidente  pergunta  a  plenária  se  aprovam a
apresentação e todos os conselheiros dão por aprovada a prestação de contas do ultimo trimestre do
Fundo da Infância referente o ano de 2020.  Andresa finaliza então agradecendo a presença de todos
e a presidente agradece a contadora. Isabel repassa que o valor a ser repassado para o hospital será
de R$ 475,233,12 (quatrocentos e setenta e cinco mil, duzentos e trinta e três reais e doze centavos)
e vai sair para a entidade Vida e Arte o valor de R$ 125.998,90 (cento e vinte cinco mil, novecentos
e noventa e oito reais e noventa centavos) .  O saldo do fundo então fica no valor de R$ 679. 656,20
( seiscentos e setenta e nove mil, seiscentos e cinquenta e seis reais e vinte centavos), onde  se
sugere  deixar  um  valor  para  despesas  permanentes  no  conselho,  assessoria  no  valor  de  R$
17.500,00 (dezessete  mil  e  quinhentos  reais)   projetos  governamentais  e  diárias.  Isabel  propôs
reservar o valor de R$ 130,000,00 (cento e trinta mil) na conta e R$ 530.000,00 (quinhentos e trinta
mil reais) para projetos sociais. Isabel coloca que a comissão devera definir como mais projetos
com valores menores ou menos projetos com valores maiores e trazer a definição para a plenária. A
presidente coloca que em 2021 com esse valor poderão ser beneficiadas 10 entidades no valor de R$
53.000,00 (cinquenta e três mil reais) reduzindo cerca de 40 % ao valor repassado em 2020 e a
capacidade de atendimento no projeto. Lembrando que os projetos são específicos para atendimento
à crianças e adolescentes. Silvana sugere que a comissão faça uma avaliação, visto que os projetos
muito  pequenos  talvez  não  atinjam  os  objetivos  específicos.  A  presidente  acha   necessário
intensificar as campanhas, conversar com as empresas para aportarem os recursos financeiros e
também as pessoas físicas para que se interessem em fazer a destinação assim como também a
Prefeitura para que  possam ajudar no estímulo da campanha. Isabel sugere que saia do conselho um
ofício  ao Prefeito  para  uma reunião  onde se apresente  os  resultados  dos  projetos  ou  fazer  um
convite  para que participe,  conheça e  se sensibilize,  assim como também para o presidente da
Fundação. Isabel  relembra Silvana sobre as indicações do Fórum das entidades para os membros da
comissão de divulgação na campanha do FIA e a presidente coloca que na última reunião do Fórum
já houve a indicação da Nazarete em substituição a Sandra. A Presidente passa para a votação do
valor  de R$ 530.000,00 (quinhentos e trinta mil) a ser repassado aos edital de projetos  e a plenária
dá  a  aprovação.  A conselheira  Lilian  coloca  sobre  os  projetos  apresentados  em  2020  como
inovadores e complementares e que este ano pode-se trabalhar somente com projetos inovadores,
devendo ser adequado a execução do trabalho na questão da pandemia.  A conselheira Thaise fala
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que nesse momento por estar trabalhado muito a questão da violação de direitos é importante as
entidades estarem pensando em um acompanhamento psico social  por estar trabalhado muito a
questão da violação de direitos, visto que a maioria das entidades não possuem um  profissional,
que trabalhe estas  questões com as famílias que estão muito fragilizadas nesse momento e  as
oficinas por si só não conseguem resgatar esse atendimento mais sistemático. A presidente coloca
que apontada essas  sugestões,  pode-se fazer  os  encaminhamentos  à  comissão onde ésta  deverá
apresentar no edital e a plenária para aprovação. Isabel repassa o próximo assunto que é a análise da
proposta de assessoria ao CMDCA   do Guilherme Cechelero com a mesma assessoria apresentada
no ano anterior no valor de R$ 17.000,00 (dezessete mil reais) a Graziela  de elaborar estratégias de
captação de recursos para o FIA, aprimorar encaminhamentos no sistema de direitos, implantar a lei
da escuta especializada  no valor de R$ 34.800,00  (trinta e quatro mil e oitocentos reais). Isabel fala
que se deva entrar em contato com Guilherme para verificar se conhece uma terceira empresa  que
apresente  proposta até a próxima reunião, onde será definido a empresa que prestara assessoria.
Sugere também que Guilherme formalize  sua proposta na questão da captacão de recursos para o
fundo e Thaíse solicita também um acompanhamento na questão da escuta especializada. Isabel
coloca que pedirá para Mariela  fazer  contato com Guilherme explicando  as modificações na
proposta apresentada, ficando ambas compatíveis e equivalentes. Lillian solicita que os membros da
comissão se manifestem para a realização da reunião o mais breve possível de modo presencial para
facilitar  a  discussão.  Próximo assunto é  sobre a  vacância do conselho tutelar  onde o Conselho
Tutelar endereçou um ofício para o conselho informando o afastamento da conselheira Rosângela
S. Pereira por tempo indeterminado, solicitando a convocação de outro conselheiro. Isabel informa
que Inácio Tanchella assumiu a vaga e já esta trabalhando e  esta bem interado e articulado com a
equipe de conselheiros tutelares. A presidente solicita que se deva responder ao conselho tutelar
informando que  já  foram cumpridas  as  determinações  legais,  suprimindo a  lacuna.  A titulo  de
assuntos gerais  Silvana coloca que foi chamada para uma entrevista para falar  sobre o dia da
infância e que achou importante a divulgação nas datas comemorativas   estimulando o máximo
possível , divulgando aos canais para eventuais denuncias, contato, dúvidas sendo importante para o
público-alvo do CMDCA (criança e adolescentes). Nessa entrevista a Presidente aproveitou para
falar do FIA, o papel do conselho e no recado  final repassou sobre a arrecadação do FIA, de como
todos podem contribuir para fazer esse aporte financeiro. Isabel coloca que não recebeu nenhuma
foto das entidades, mas que se coloca à disposição para fazer as postagens, não se comprometendo a
fazer textos por não ter tempo disponível. Silvana sugere o contato com o curso de publicidade da
Unisul e pedisse uma proposta auxiliando na questão das redes sociais. Isabel acha que dever ter
alguém que se comprometa com a publicidade na secretaria dos conselhos e a conselheira Lilian se
propõe a fazer o contato com o professor  Mário. responsável do setor de publicidade para verificar
com  os  alunos  do  artigo  170  .  A presidente  sugere  que  se  faça  o  controle  das  faltas  dos
representantes as reuniões do conselhos para seguir conforme presa o artigo 7 do regimento interno
e proporcionar então as entidades que queiram participar do processo de politicas públicas sejam
oportunizados. Por fim incluir no calendário a ideia do Concurso Cultural, para ser lançado o edital
na data oportuna como por exemplo em alguma comemoração festiva. Lilian coloca que  pode  ser
na data alusiva ao trabalho infantil  se fazendo uma temática  voltada também, onde se consiga a
utilização de recursos do AEPETI  colocando o CMDCA como parceiro. Este assunto então será
assunto para a pauta  da próxima reunião. Finalizado  os assuntos da pauta a Presidente agradece a
presença de todos e solicita a Tânia para agendar  com a comissão de analise a avaliação pendente
da associação ATIDEV, onde deu por encerrada a mesma da qual lavrei esta ata..        
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